

創世1.1.1区(そうせいさんく) 北1西1地区の再開発事業

たからもと ひであき
宝本 英明

民主党・市民連合



問創世1.1.1区は、都心の再生を進めるに当たっての先導的な役割を果たしていくエリアとして、都心の魅力や活力を創成川以東地区へと波及させていくものであり、再開発事業の推進は非常に重要です。再開発事業の検討状況と、今後の進め方について伺います。

答北海道テレビ放送株式会社（HTB）が事業参加をすることで、再開発事業の本格的な検討を進めていくための環境が整いました。今後は、計画の詳細な検討を進めるとともに、都市計画など再開発を進めるのに必要な諸手続きに着手することにしています。まずははじめに、この10月から環境影響評価手続きを開始する予定です。

通学路の安全対策

なかむら
中村 たけし

民主党・市民連合



問登下校中の児童が交通事故で死傷する痛ましい事故の発生を受け、全国各地で、通学路における安全対策への関心が高まっています。本市として、今後、通学路の安全対策に向けて、どのように取り組むのか伺います。

答小学校ごとにスクールゾーン実行委員会が中心となり、地域の実情に応じた通学児童の安全対策を推進してきました。今後も、関係部局や北海道警察と一層の連携・協力をしながら、通学路の安全確保を図っていきます。

先端医療を活用したまちづくり

わくい
涌井 国夫

公明党



問本市には、北海道大学や札幌医科大学など、全国でも有名な医学部があり、高度な研究が進んでいます。こうした最先端の医療技術を、単に研究にとどまらせず、地域経済の活性化に結び付けている事例が全国にあります。札幌は観光都市でもあり、先端医療と、食や自然などの魅力とあわせて、メディカルツーリズム（医療観光）などの提案につなげていくことも可能です。

中長期的な観点からまちづくりを進める上では、市内で研究が進む先端医療を活用して、産業振興を図るという視点も重要と考えますが、いかがですか。

答本市でも、先端的な医療分野の研究が行われており、これらの研究成果を活用し、地域経済の活性化に結び付けていくという視点は重要であると認識しています。今後は、市内で進められている先端医療研究について、その優位性や産業化の可能性などについて調査し、その結果を踏まえ、今後の施策を検討したいと考えています。

市議会の動き

9月20日に招集された第3回定例会の中から、9月25日、26日、27日の代表質問の主な内容、10月10日までに議決された議案などについてお知らせします。

10月11日以降の内容は、12月号でお知らせします。

なお、代表質問については、ホームページの録画中継でもご覧になります。

新さっぽろ駅周辺のまちづくり

かわた
川田 ただひさ 自民党・市民会議



問新さっぽろ周辺地区の整備は、計画策定から40年が経過し、JR新札幌駅は乗降客数が市内第3位と大勢の市民が利用する施設にもかかわらず、動線が悪いなどの理由から不便な状況です。歩行者動線の確保も含め、新しい時代に対応するまちづくりに向け、当初の「副都心開発基本計画」に替わる、新たなまちづくりの計画が必要と考えますが、いかがですか。

答市営住宅余剰地などの効果的な活用と、地下鉄をはじめとする公共交通の利用促進により、新たな時代にふさわしいまちづくりが展開できると考えます。新たなまちづくりの計画の策定に向けて、準備を進めていきます。

町内会加入促進に向けた取り組み

こたけ ともこ
小竹 知子 自民党・市民会議



問地域で安心・安全に暮らしていく上で、町内会加入率の減少は、大きなマイナス要因です。地域の活性化を図るには、町内会の活動を支える必要があります。今後の、本市の取り組み姿勢について伺います。

答これまで、町内会加入促進のアイデアを盛り込んだ冊子の配布や転入者へ加入の呼びかけをしてきました。今後は、よりインパクトのあるCMの放送、フェイスブックなども活用し、加入促進の支援に取り組みます。

委員会の主な活動状況

[9/11～10/10]

総務委員会

要介護者等ごみ排出支援事業（さわやか収集）の見直しに伴うモデル事業の実施について、環境局から説明を受け、質疑を行いました。（9/20）

財政市民委員会

「札幌北四条東六丁目周辺地域（都市再生緊急整備地域）への中央体育館建設に関する陳情」の初審査を行い、不採択とすべきものとしました。（9/20）

「丘珠新栄団地町内会、新栄団地会館屋外駐車場設置に関する陳情」の初審査を行い、不採択とすべきものとしました。

継続審査中の「公契約条例の早期制定を求める陳情」の審査を行い、継続審査としました。（10/3）

厚生委員会

「白菜きりづけ」によるO157食中毒事件について、保健福祉局から説明を受け、質疑を行いました。（9/20）

建設委員会

「小林峠隧道工事によって発生する砒素、セレン、鉛等含有土砂を小林峠隧道内で穴埋め処理することを求める請願」および「中ノ沢を小林峠砒素等含有土砂堆積予定地から可及的速やかに除外し住民を安心させる事を求める陳情」について初審査を行い、継続審査としました。（10/1）

経済委員会

市立札幌病院ステージアッププランについて、病院局から説明を受け、質疑を行いました。（10/1）

大都市行財政制度調査特別委員会

大都市財政の実態に即応する財源の拡充についての要望（通称「青本」）について財政局から、札幌市行財政改革推進プランの取組状況について市長政策室から説明を受け、質疑を行いました。（9/11）

第一部・第二部決算特別委員会

副委員長の互選、理事制の設置、審査日程、発言方法について決定しました。（9/27）
平成23年度決算を審査しました。（10/4）

議案審査のための常任委員会

関係する各常任委員会において、それぞれ審査を行いました。（9/20、10/1、10/3）

藻岩山再開発事業の 収支計画

ほりかわ もとひと
堀川 素人
市政改革・みんなの会



市営住宅の問題

さかもと きょうこ
坂本 恭子
日本共産党



問 藻岩山再開発事業は、初年度から計画に大幅な狂いが生じています。達成率は、利用者数で計画の64.5%、収入は58.4%と大きな離隔があります。ずさんな計画であったとの非難は免れません。

このままでは、市民に多大な迷惑や負担が及びます。藻岩山観光事業の今後の進め方を示してください。

答 収支計画については、リニューアルオープンによる集客効果を考えて、1年目はリニューアル前のロープウェイ運賃収入の3倍、2年目は2.25倍、3年目以降は1.5倍という計画でした。

現時点では、1年目の増額を大幅に見込みすぎたと認識しており、事業収支の見直し作業も行っています。

一方で、支出が抑えられる見込みであるため、中長期的、例えば、3年目以降については安定していくものと考えています。



問 市営住宅の修繕にかかる財源の確保と、家賃収入とは関係が無く、家賃収入が増えれば、修繕費が増えるような関係はないと思いますが、いかがですか。

答 住宅使用料収入のほとんどを、住宅建設費の返済や管理費に充てています。今後の修繕費用を確保するため、一定の見直しはやむを得ないと考えています。

省エネ、節電対策

いとう まきこ
伊藤 牧子
市民ネットワーク北海道



問 それぞれの家庭で電力を消費するよりも効率的な省エネ・節電ができるウォームシェア（暖かさを分かち合う）の取り組みを、身近な場所で進めるべきだと思いますが、いかがですか。

答 市民や事業者にウォームシェアの活用を呼びかけていくとともに、今後、公共施設の場の提供も進めていきたいと考えています。

問 電力需要の約5割を占める事業所の省エネ・節電対策については、事業所の必要性に合った効果的な省エネ診断などを実施する必要がありますが、どのように取り組むのですか。

答 中小企業向けの省エネ診断を始めたところです。また、環境省との共催により無料セミナーや個別相談、派遣診断を行う予定です。今後も、省エネ、節電対策を支援していきたいと考えています。

第3回定例会

【10月10日までに可決された議案など】

○平成24年度一般会計補正予算

主に次の内容で総額52億4,180万円を補正するものです。

- ①学校施設改修費の追加
- ②エネルギー対策費の追加
- ③保育所整備費の追加
- ④道路改良費の追加
- ⑤コミュニティ施設運営管理費の追加

○米国の新型の核性能実験に抗議する決議

このほか、「札幌市障害者自立支援法施行条例の全部を改正する条例案」など合計30件の議案などが可決されました。

■ 編集 札幌市議会事務局

☎211-3164 FAX 218-5143

■ 市議会ホームページ

www.city.sapporo.jp/gikai